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A Cinépolis promove de 24 a 30 de abril a segunda edição da “Semana do Cinema 
VIP” – ação em que os ingressos para todas as suas salas VIP terão 50% de desconto 
e o combo VIP, composto por balde de pipoca, duas bebidas grandes e duas por-
ções de nachos, custará R$ 59,00. O público terá a oportunidade de conferir a es-
treia do terror “A Morte do Demônio: A Ascensão”, da produção nacional “Ninguém 
é de Ninguém”, da aventura “Os Três Mosqueteiros: D’Artagnan” e do drama “Beau 
Tem Medo”. Além de outros filmes em cartaz como: “Super Mario Bros. – O Filme”, 
“Dungeons & Dragons: Honra Entre Rebeldes”, “O Exorcista do Papa”, “John Wick 4: 
Baba Yaga” e “Air – A História Por Trás do Logo”. Os ingressos podem ser adquiridos 
a partir de 24 de abril nas bilheterias, ATMs ou pelo site da Cinépolis. .

TURISMO
Impactado pelos grupos de transporte aéreo e 
alojamento e alimentação, o turismo nacional 
registrou faturamento de R$ 19,4 bilhões 
em janeiro de 2023. O valor representa 
crescimento de 19,8% quando comparado ao 
mesmo período do ano passado. O resultado 
é o melhor para o mês em oito anos. Todos 
os seis grupos de atividades analisados 
pelo levantamento mensal do Conselho de 
Turismo da Federação do Comércio de Bens, 
Serviços e Turismo do Estado de São Paulo 
(FecomercioSP), com base nos dados do 
Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE), apontaram crescimento no mês.

JOVEM APRENDIZ
As inscrições ao programa Jovem Aprendiz 
dos Correios 2023 foram prorrogadas até o 
dia 30 de abril. Estudantes de todo o país 
que tenham entre 14 e 21 anos de idade 
completos e cursem, no mínimo, o 9º (nono) 
ano do ensino fundamental podem participar. 
No Rio Grande do Norte são ofertadas 47 
vagas, todas no turno vespertino, sendo 27 
em Natal, 5 em Mossoró, 4 em Parnamirim e 
1 vaga em cada um dos seguintes municípios: 
Apodi, Assu, Areia Branca, Caicó, Ceará-
Mirim, Currais Novos, Macaíba, Pau 
dos Ferros, Santa Cruz, São Gonçalo do 
Amarante e São José de Mipibu.

2
MADE IN RN

Jean Valério

DOIS ANOS DE 
JORNALISMO COM 
PROPÓSITO
Empreender sempre traz desafios. E em-
preender na comunicação é ainda mais 
complexo. Porém, quando temos um 
propósito maior, a nossa missão se torna 
clara, importante e honrosa. O Novo Notí-
cias, comprometido com o leitor desde o 
seu lançamento, completa hoje dois anos 
de existência, sendo exemplo de como é 
possível ousar na comunicação olhando 
para o propósito.
Desde a sua concepção, o Novo adotou 
o compromisso de exercer jornalismo 
com seriedade, optando por uma reda-
ção composta de jornalistas experientes, 
responsáveis e éticos, focados em trazer a 
verdade para os seus leitores. Credibilida-
de se constrói dessa forma. Sabemos que, 
em um Estado com poucos recursos e ra-
ros veículos independentes, essa missão 
se torna ainda mais relevante.
A formação da sociedade, como a que 
vivemos hoje e a que sonhamos para 
amanhã, passa pela construção do pilar 
da informação. Pilar que se estrutura em 
colunas resistentes, como a de um jornal. 
Investir em uma redação comprometi-
da e capacitada é essencial para manter 
a qualidade do jornalismo sério. Isso é o 
que gera confiança, ao longo do exercício 
e do exemplo dado.
A defesa da livre iniciativa e o nosso foco 
na construção do melhor futuro para a 
nossa comunidade são valores que leva-
mos a sério. Parabéns ao Novo Notícias e 
aos profissionais que se dedicam a este 
projeto, pelos dois anos de existência e 
pelo compromisso inegociável com nos-
sos leitores. Que a nossa missão continue 
sendo cumprida com seriedade e exce-
lência.

MPRN
A quarta edição do projeto MPRN Perto de Você 
será iniciada nesta segunda-feira (24), em Macaíba.O 
projeto busca aproximar ainda mais o Ministério 
Público do Rio Grande do Norte (MPRN) da 
sociedade potiguar e apresentar à população um 
retrato do que é a instituição e como os seus membros 
e servidores atuam. O MPRN Perto de Você pretende 
realizar entre esta segunda e a quinta-feira (27) 
ações de atendimento e incentivo à concretização de 
políticas públicas na referida região, buscando atender 
as necessidades dos cidadãos.

EDUCAÇÃO
O Tribunal de Contas do Estado (TCE) deu início, 
nesta segunda-feira (24), às vistorias locais da Operação 
Educação, uma fiscalização ordenada nacional que 
objetiva analisar as condições de infraestrutura de 
escolas das redes estaduais e municipais dos 26 
Estados do Brasil e do Distrito Federal.

SEGURANÇA NAS ESCOLAS
O Brasil vive a preocupação com a segurança nas 
escolas, diante dos casos de violência que assombraram 
a população nas últimas semanas. Focado nesta 
problemática, o deputado Ubaldo Fernandes (PSDB) 
promoverá uma audiência pública com o tema “O 
Futuro da escola no RN com Segurança”. O evento 
será na próxima quinta-feira, 27, às 14h, no Plenário 
Iberê Ferreira de Souza da Assembleia Legislativa do 
Rio Grande do Norte.
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A badalada obra de engorda 

que promete modificar a praia 
de Ponta Negra, na Zona Sul de 
Natal, ainda não tem previsão 
para ser iniciada. Com um inves-
timento total previsto de aproxi-
madamente R$ 100 milhões, di-
vididos entre o enrocamento (já 
iniciado), a drenagem, e a engor-
da em si, o serviço foi anunciado 
pelo poder público há meses e 
pretende alargar a faixa de areia 
da principal praia da cidade, que 
ficará com até 100 metros na 
maré seca, e até 50 metros na 
maré cheia. 

A obra ainda carece de eta-
pas preliminares obrigatórias. 
Na semana passada, durante 
audiência pública, o secretário 
municipal de Meio Ambiente e 
Urbanismo (Semurb), Thiago 
Mesquita, apontou um suposto 
impasse entre órgãos de contro-
le ambiental, o que provocaria 
morosidade e atrasaria o anda-
mento do processo.

O Instituto de Desenvol-
vimento Sustentável e Meio 
Ambiente do RN (Idema) e o 
Instituto Brasileiro do Meio 
Ambiente e dos Recursos Natu-
rais (Ibama) seriam os protago-
nistas do impasse, no entanto, o 
diretor-geral do órgão estadual, 
Leon Aguiar, afirma que não 
existe impasse, e explica o por-
quê de a licença ainda não ter 
sido emitida.

“O processo de licenciamen-
to ambiental para a engorda de 
Ponta Negra está seguindo exa-
tamente um trâmite natural de 
análise e de formalidades legais 
que precisa ser feito em qual-
quer ato administrativo para 
que isso não se torne ato inváli-
do”, explica Leon Aguiar.

De acordo com diretor do 
Instituto, a Prefeitura apresen-
tou o Estudo de Impacto Am-
biental e o Relatório de Impacto 
Ambiental (EIA-RIMA) apenas 
no segundo semestre de 2022, 
mesmo com o Idema tendo so-
licitado os documentos desde 
2017, e só a partir do recebi-
mento foi que o órgão pôde dar 
início às análises, que tem um 
prazo de 12 meses para serem 
concluídas e enfim poderem 
emitir as licenças que couberem 
ao órgão. O prazo deve termi-

nar em agosto, quando, se tudo 
estiver dentro das exigências 
legais, o licenciamento deverá 
ser emitido. Leon Aguiar explica 
ainda que a conclusão da análise 
se torna mais demorada por cau-
sa de questões que vão surgindo 
no decorrer do estudo técnico, e 
precisam que o interessado (Mu-
nicípio) preste as informações 
corretamente.

A partir de uma audiência 
pública realizada em novembro 
de 2022, onde as partes interes-
sadas nas obras, especialmente 
moradores e comerciantes da 
área afetada em Ponta Negra, 
puderam ouvir o planejamento 
do poder público, bem como 
apresentar suas demandas so-
bre o projeto, diversos questio-
namentos foram levantados, e 
para a continuidade da análise 
do EIA-RIMA pelo Idema, as 
questões precisavam ser sanadas 
pelo município. 

“As manifestações que re-
cebemos formalmente, nós so-
mos obrigados a nos manifestar 
sobre cada uma”, explica Leon 
Aguiar, que contou ainda que 
foram mais de 200 pontos co-
locados em questão.  “Algumas 
dessas respostas, são do âmbito 
de análise, mas a maioria dos 
questionamentos. têm que ser 
respondidos pelo interessado 
(Município). E aí a gente enviou 
as demandas para a prefeitura 
responder ainda em dezembro 
dando um prazo de 60 dias para 
as respostas, que chegaram dia 
31 de janeiro de 2023”, comple-
ta o diretor do Idema.

Leon afirmou que enquan-
to aguardava as informações 
da Prefeitura, a equipe técnica 
se dedicou a analisar o material 
que tinha, e após a chegada das 
respostas no fim de janeiro, a 
equipe retomou as análises das-
complementações, que vem se 

estendendo até agora. O proces-
so se torna também demorado 
por se tratar de um assunto de 
muita “complexidade”, no en-
tanto, Leon reforça que tudo 
está “seguindo a devida norma-
lidade, e a gente ainda tem bas-
tante tempo. Estamos fazendo 
análise o mais célere possível”, 
completa Leon Aguiar.

Há ainda outro licenciamen-
to necessário, e esse não é de 
competência do Estado, mas 
da União, que deve fornecer o 
documento por meio do Iba-
ma.“Quando a gente viu que a 
solução técnica adotada pela pre-
feitura para a engorda da Praia 
de Ponta Negra - o aterro hi-
dráulico - precisava da capitação 
de sedimento de areia de dentro 
do mar territorial, o primeiro ato 
foi provocar o Instituto Brasilei-
ro do Meio Ambiente e Recursos 
Naturais (Ibama) para se ma-
nifestar no processo, visto que 

essa parte do licenciamento não 
pode ser feita pelo Idema, pois 
é uma competência originária do 
órgão federal”, diz Aguiar. Leon 
explica ainda que o órgão esta-
dual acionou o federal abrindo a 
possibilidade de o Ibama delegar 
a análise ao Idema, que detém 
capacidade técnica para fazer os 
estudos necessários. 

Apesar de se dispor de for-
ma oficial, o órgão ambiental do 
Rio Grande do Norte ainda não 
recebeu uma resposta do Insti-
tuto federal sobre a delegação de 
competência. Para isso, o diretor 
do Idema fará uma viagem a Bra-
sília, onde deve visitar a sede do 
Ibama para tratar pessoalmente 
do assunto ainda nesta semana.

Engorda de Ponta Negra fica 
para o segundo semestre 
PREFEITURA DO NATAL AGUARDA A LIBERAÇÃO DE LICENÇAS AMBIENTAIS PELO GOVERNO DO ESTADO E PELA UNIÃO 
PARA ALARGAR A FAIXA DE AREIA; ESTUDO DE IMPACTOS AMBIENTAIS DEVE SER FINALIZADO NO MÊS DE AGOSTO

Investimento de R$ 100 milhões inclui drenagem, enrocamento e engorda. Faixa de areia ficará com até 100m na maré seca

GERAL

JAQUEILTON
GOMES

REPÓRTER
@Jaqueiltongs
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Em meio às especulação em torno de um 
possível rompimento político com o prefei-
to Álvaro Dias, o deputado federal Paulinho 
Freire reuniu-se com os vereadores que co-
mandam a base aliada na CMN, os vereado-
res Ériko Jácome e Raniere Barbosa, além de 
Hermes  Câmara. Encontro regado a sorrisos 
e devidamente publicados nas redes sociais

DANIELA FREIRE

ESQUENTOU
O feriado de Tiradentes começou com movimen-
tações intensas nos bastidores da política da capital 
potiguar. Em pauta, movimentações envolvendo a 
sucessão municipal e alguns dos seus principais prota-
gonistas: Álvaro Dias, Paulinho Freire e a bancada go-
vernista na Câmara Municipal de Natal. O desenrolar 
dos fatos: poucos dias após Paulinho Freire confirmar, 
em entrevista à 98FM, que é pré-candidato a prefeito, 
Álvaro Dias deu uma declaração colocando na mesa 
os nomes de Rafael Motta e Ériko Jácome como bons 
para disputar a Prefeitura. Em seguida, houve as exo-
nerações de cargos que o ex-presidente da CMN e 
agora deputado federal mantinha no Executivo.

CONTROLE
Segundo afirmou Raniere Barbosa à coluna, o grupo de 22 verea-
dores aliados e comandados por Paulinho Freire - e considerados 
a base de Álvaro Dias na Câmara - “está muito unido”. “A base do 
prefeito e aliados com Paulinho fortalece muito o institucional”, 
disse o vereador. Que reforçou: “Hoje mesmo tive várias conver-
sas com o prefeito, estive com ele e com outros colegas. Está tudo 
sob controle. Entendemos a importância de a CMN ter projeto 
com Paulinho e ter o prefeito como protagonista de sua sucessão. 
Assim como a Câmara ser protagonista como Poder Legislativo, 
apoiando um candidato juntamente com o prefeito. Essa união 
fortalece muito e será algo até inovador em Natal”.

PETROBRAS NO CE
E no agitado fim de semana político em Natal, o presidente da 
Petrobras Jean Paul Prates também se mexeu. Ele recebeu em 
sua casa o governador do Ceará, Elmano de Freitas. “Conver-
samos longa e detalhadamente sobre os projetos futuros e as 
operações atuais da Petrobras no Ceará”, escreveu o ex-senador 
em um ‘post’ no Instagram, onde ele adiantou: “A Petrobras fica 
no Ceará, também!”. 

AVANÇOS
Os assuntos prioritários, segundo Prates, foram eólicas of-
fshore, hidrogênio, biorefino, biodiesel, gás, blocos explorató-
rios marítimos e a revitalização de ativos no Estado. “Falamos 
também de juntar esforços pela duplicação da nossa BR-304 
(Natal-Mossoró-Divisa RN/CE)”, contou. Também marcaram 
presença no encontro o secretário de Desenvolvimento Eco-
nômico do Ceará, Salmito Filho, e o presidente do Complexo 
Portuário de Pecém, Hugo Figueirêdo. “Programamos a próxi-
ma visita ao Ceará, que além da LUBNOR e da Fábrica de Bio-
diesel de Quixadá, incluirá o Pecém e alguns ativos culturais 
relevantes”, detalhou o presidente.

NEGOU
Após todo o tipo de notícias sobre o rompimento en-
tre Paulinho e Álvaro, a coluna entrou em contato com 
o vereador Raniere Barbosa, também ex-presidente da 
Câmara e um dos principais articuladores dos interesses 
do Legislativo de Natal na eleição de 2024. Ele passou a 
sexta-feira entre uma reunião e outra com o prefeito e 
vereadores aliados e garantiu que não houve afastamen-
to político entre Paulinho, bancada e o prefeito.

MOVIMENTO
De acordo com Raniere, tanto a declaração de Álvaro 
sobre os nomes para a sua sucessão, quanto as demis-
sões, foram movimentos políticos. “Não existe retalia-
ção dentro desse processo. Na verdade, o prefeito está 
fazendo a recomposição da base dele junto ao grupo dos 
independentes, que é formado por nove vereadores que 
foram eleitores de Paulinho”, afirmou. O ex-presidente 
da CMN explicou que Álvaro estaria apenas e tão so-
mente remanejando os cargos que eram indicados pelo 
deputado e pré-candidato a prefeito para dividir entre 
este grupo de parlamentares “independentes” e garantir 
apoio dessa turma. “Então, ele está pegando os cargos 
de Paulinho e fazendo essa recomposição”, disse Ranieri.

ANTECIPADO
Sobre a declaração do prefeito falando em Ériko Jácome 
ou Rafael Motta como nomes para receberem seu apoio 
na disputa de 2024, Raniere garantiu que tudo não pas-
sou de “uma forma de desviar o foco” adotada por Álvaro 
Dias. Ele detalhou: “O Prefeito pediu para evitar falarmos 
de sucessão para não atrapalhar a gestão. E Paulinho é um 
dos nomes fortes que ele poderá apoiar. Porém, ele acha 
muito cedo para iniciar o processo de sucessão”.
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@diegonegrellos
DIEGO NEGRELLOS

Foto: Reprodução

Foto: Cedida

Guilherme Udre e Priscilla Freire festejando os 10 anos 
de A Cozinharia com os anfritriões Cacau Wanderley 
e Gabriel Camilo

Que trio, meus amigos! Walkyria Santos, Taty Girl e 
Mara Pavanelly que arrasaram no Baú

SUCESSO ABSOLUTO
Com um grande público no Arena das Dunas e um repertório de 
forró que marcou gerações, o Baú da Taty Festival reuniu Desejo de 
Menina, Walkyria Santos, Eh Mara e Taty Girl em uma noite de mui-
ta animação e recordações. Este é mais um projeto trazido a Natal 
pela Clap Entretenimento, que teve parceria com a Camarote Shows, 
colocando a cidade na rota dos grandes shows e eventos. No gramado 
do Arena das Dunas, o público cantou, dançou e até se emocionou 
com as músicas interpretadas pelas atrações. Destaque para o reper-
tório de Taty Girl, que abriu o maior baú de forró e, em Natal, ainda 
contou com a participação de Mara Pavanelly e Walkyria Santos.

PASSARELA
O Fashion Revolution, maior movimento ativista de moda do 
mundo, promoverá, de 24 a 29 de abril, uma série de palestras, 
debates e exposições em diversas cidades do mundo. Natal será 
uma das sedes mais movimentadas no Brasil. Aqui, a Semana ini-
ciará oficialmente na segunda-feira (24), às 19h, no Auditório do 
Sebrae, com um Seminário de Abertura que contará com o jorna-
lista de moda e editor-chefe do projeto Nordeste é, Rener Oliveira, 
falando sobre suas propostas para uma moda mais justa.

BEAUTY
Nos dias 26 e 27 deste mês, a Rainha do Full Face, Stephany La-
rissa, estará promovendo a “Renovação da Beleza” em Natal. E a 
coluna adianta que as pessoas que sonham em cuidar do rostinho 
e fazer sua harmonização facial com a doutora terão uma chance 
única de serem pacientes modelos e pagar apenas a taxa de ma-
terial. Para saber todos os detalhes, é só entrar no Instagram @
drastephanylarissa. Corre que já é essa semana!

PLIM PLIM
O Arraiá da Claudinha que acontece neste sábado em Cabedelo/
PB contará com uma convidada super especial. Segundo infor-
mações do jornalista paraibano Fábio Bernardo, a apresentadora 
Patrícia Poeta estará no evento para gravar uma matéria especial 
para o programa Encontro. Além de Claudia Leitte, a festa temá-
tica contará com as bandas Limão com Mel, Mastruz com Leite, e 
no palco intervalo: Matheus Lira, Trio Surreal e Victor Leão.

BATE CABELO
A cantora Joelma vem aí... O perfil da Arena das Dunas acaba de con-
firmar que a rainha do Calypso está com tudo certo para abalar as 
estruturas em Natal. Em breve, a coluna traz informações completas!

Considerado o maior São 
João cultural do mundo, a edi-
ção 2023 do Mossoró Cidade 
Junina deve movimentar R$ 140 
milhões e o público é estimado 
em 200 mil pessoas. A edição 
deste ano terá aumento de polos 
e uso do reconhecimento facial 
para o acesso à festa. A abertura 
será em 03 de junho com o tra-
dicional Pingo da Mei Dia, com 
shows de Bell Marques e Raí 
Saia Rodada, além de atrações 
locais, e prossegue até 24 de ju-
nho. Em entrevista ao NOVO, 
o prefeito de Mossoró, Allyson 
Bezerra, falou sobre as expecta-
tivas para o evento.

Mossoró Cidade Junina 
deve movimentar mais 
de R$ 140 milhões
MAIS DE 6 MIL EMPREGOS SERÃO GERADOS NO PERÍODO DE REALIZAÇÃO 
DO EVENTO QUE TEM PÚBLICO ESTIMADO DE 200 MIL PESSOAS

Foto: Prefeitura de Mossoró

A abertura será com o já tradicional Pingo da Mei Dia, 
que terá shows de Bell Marques e Raí Saia Rodada

ENTREVISTA
NOVO – Quais serão as 
principais novidades do 
evento para este ano?
Allyson Bezerra – Dentre 
os vários polos do Mossoró Ci-
dade Junina, umas das novidades 
é o Polo Arraiá do Povo, que terá 
programação diurna nos finais 
de semana, sendo um diferen-
cial desta edição. O Cidade Juni-
na sempre aconteceu durante à 
noite, mas aí temos em Campina 
Grande, em Caruaru, festas tam-
bém durante o dia. Então, decidi-
mos criar este polo, que irá fun-
cionar do meio-dia até às 18h, ou 
seja, dele, o público já segue para 
a Estação das Artes para acompa-
nhar os shows. Outra novidade é 
o Polo Poeta Antônio Francisco, 
que será montado no Memorial 
da Resistência com programação 
cultural diária. Esta será uma ho-
menagem em vida ao maior poe-
ta do nosso Estado e reconheci-
do em todo o país.

NOVO – Em relação à 
economia, qual é o in-
cremento previsto para 
este período?
AB – São mais de 6 mil empre-
gos gerados em decorrência do 
nosso Mossoró Cidade Junina. E 
essa geração de emprego signifi-
ca renda, oportunidade e desen-
volvimento para a nossa cidade 
e para a região. No ano passado, 
nós fizemos a maior edição do 
evento e tivemos uma movimen-
tação econômica de R$ 115 mi-
lhões, o que mostra o quanto o 
MCJ está consolidado no cenário 

de eventos do Rio Grande do 
Norte, do Nordeste e do país. A 
expectativa é que este valor, este 
ano, seja ainda maior. A cada R$ 
1 que a Prefeitura investe, este va-
lor retorna e rende mais de R$ 11. 
Isso deixa muito claro o quanto o 
evento é também viável do ponto 
de vista econômico.

NOVO – Quais as ações 
que estão sendo desen-
volvidas pela Prefeitura 
em relação à segurança 
para o evento?
AB – A Polícia Militar identificou, 
no ano passado, mais de 150 mil 
pessoas participando do evento. 
Para este ano, a nossa expectativa 
é de ultrapassar 200 mil. Será um 
evento organizado e muito seguro.  
As pessoas que estarão na festa 
serão revistadas, teremos também 
reconhecimento facial, algo que 
implantamos como teste na edi-
ção anterior e foi um sucesso. No 
Pingo da Mei Dia, por exemplo, 
teremos mais de 800 profissionais 
de segurança envolvidos direta-
mente. Também teremos câmeras 
em todos os polos, além de uma 
integração muito forte das forças 
de segurança. 

NOVO – E sobre as atra-
ções? Quais serão as 
principais?
AB – Teremos artistas locais, 
regionais e nacionais, como os já 
confirmados Bell Marques, Clau-
dia Leitte, Leonardo, Raí Saí Ro-
dada, Parangolé, Zé Vaqueiro, 
Xand Avião, Waldonys, Simone 
Mendes. Teremos uma noite espe-
cial das mulheres, um dia voltado 
para o público feminino, quando 
apenas cantoras mulheres, como 
Mara Pavanelly, Walkyria Santos e 
Mari Fernandes, subirão ao palco. 
Esta é edição que tem mais mu-
lheres se apresentando. Quem for 
na Estação das Artes, só vai ver 
mulher se apresentando nesse dia. 
É uma forma de valorizar ainda 
mais a mulher em si.

NOVO – O que o senhor 
tem a dizer a quem está 
pensando em ir para o 
Mossoró Cidade Junina?
AB – Mossoró oferece o que há 
de melhor em termos de cultura, la-
zer e entretenimento. Serão diversas 
atrações musicais e culturais, além 
do famoso espetáculo Chuva de 
Bala, que narra a história da resis-
tência dos mossoroenses ao bando 
de Lampião exatamente no lugar 
que isso aconteceu, há quase 100 
anos. Então, é um evento que vale 
a pena conhecer ou ir novamente, 
no caso daqueles que já foram. Es-
tamos fazendo um grande investi-
mento no evento, inclusive, na se-
gurança e tenho certeza de que será 
um evento ímpar. Quem for não irá 
se arrepender.
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SE LIGA!!!

RODRIGO
DIA DAS MÃES
O Versailles Recepções está 
com tudo para o tradicio-
nal almoço festivo do dia das 
mães. No domingo, 14 de 
maio, a casa recebe as famílias 
para celebrar a data em gran-
de estilo. Um buffet completo 
com  entradinhas nas mesas, 
mesa de frios, queijos nacio-
nais e importados, pães, patês 
e geleias. Sem contar no almo-
ço com variedade de pratos 
quentes e acompanhamentos, 
sobremesas variadas e músi-
co ao vivo. Venda das senhas 
antecipadas - já iniciadas - no 
Versailles. Mais informações: 
(84)3217-6162 | (84) 99634-
6535 whatsapp.

NOVO ROTA
O coleguinha deste Novo, Die-
go Negrellos, assume, no pró-
ximo 06 de maio, o comando 
do Rota Intertv, programa que 
viaja por todo o Rio Grande 
do Norte mostrando na tela 
da afiliada Rede Globo no RN 
o potencial turístico de várias 
regiões. O semanário vem com 
uma nova roupagem e com a 
cara de Negrellos. A coluna 
não tem dúvidas que será um 
sucesso. 

MESA REDONDA 
O projeto “Conexão Mulheres 
Criativas” promove, no próxi-
mo dia 27 de abril, a mesa-re-
donda “Dinheiro como solu-
ção e não como problema”. O 
evento vai reunir grandes no-
mes do Banco do Brasil, Ban-
co do Nordeste e Sebrae-RN 
que vão mostrar como é pos-
sível transformar problemas 
financeiros em soluções de su-
cesso para o seu negócio. A en-
trada é gratuita. As discussões 
vão acontecer no auditório do 
Sebrae-RN, em Natal, a partir 
das 19h. 

ALTO FOLIA 
A cidade de Alto do Rodrigues 
continua com uma super pro-
gramação para comemorar os 
60 anos de emancipação polí-
tica. A série de eventos termi-
na no próximo dia 30 de abril. 
Neste final de Semana, a festa 
no trio elétrico contará com o 
gigante Léo Santana na sexta-
-feira, com o grupo baiano É o 
Tchan no sábado e para encer-
rar em grande estilo, os meni-
nos do  Grafith fazem a festa 
no domingo. Tudo gratuito.

ALIANÇA 
Cantor dos bons e dono do 
sucesso da Orquestra Ams-
tad, André Anacleto vai ca-
sar com Regina Moreira no 
próximo sábado dia 29. A 
cerimônia será no estilo petit 
comitê para os mais chegados 
no Restaurante Nau. A coluna 
agradece o convite e já confir-
ma presença.

> Padre Patrick é atração no Teatro 
Riachuelo com espetáculo “Fora 
da Caixinha” no dia 4 de maio, no 
Teatro Riachuelo.
 
> Toda segunda-feira é dia da roda 
de samba Segunda de Vagabundo 
na Esquina Prime Conveniência 
nas Rocas.
 

> Ribeira Boêmia realiza o “Festi-
val Viver Artesanal” no dia 20 de 
maio pelo @ribeiraboemia .
 
> MPB4 e a dupla Kleiton e Kle-
dir se unem em show especial que 
chega a Natal no dia 5 de maio, às 
21h, no Teatro Riachuelo. 

ALCIONE 
Próximo sábado (29), às 21h, o Espaço Mariola em Parnami-
rim recebe o show ‘Alcione 50 Anos’, um evento musical que 
promete ser inesquecível em celebração aos 50 anos de car-
reira de uma das maiores artistas do Brasil, Alcione Marrom. 
As vendas dos ingressos já estão disponíveis no app da Outgo.
com.br ou no ponto de venda físico da loja Lavic Cosmetics, 
que fica no 3° piso do shopping Midway Mall. 

DO FUNDO DO BAÚ

Só se pode alcançar um grande 
êxito quando nos mantemos 
fiéis a nós mesmos”
Friedrich Nietzsche“Loureiro

Empresária Decca Bolonha com a então depu-

tada federal Fátima Bezerra e este colunista na 

primeira edição da nossa Feijoada.com em 2010

Secretário Cadú Xavier 
com a namorada Mariana 
Fernandes no Baú da Taty

Em noite de Alto Folia, 
o prefeito do Alto do 
Rodrigues, Nixon Baracho 
com seu vice Abelardo Neto

Taty Girl com os sócios da Clap Entretenimento, 
Andrezinho Dantas e Felinto Filho 

Em noite de comemoração de seu aniversário, Gutinho 
Tinoco recebe Hilneth Correia e Tercius Rebelo

Prefeito de Mossoró, Allysson Bezerra recebendo o 
presidente da Câmara Municipal de Natal, Eriko Jácome, 
no lançamento do Mossoró Cidade Junina em Natal

Saulo Spinelly e Roberta 
Freitas também estiveram 
na Arena no último sábado 

Daniel Cabral celebrando 
as bodas de ouro dos seus 
pais ao lado da esposa 
Cris Macedo e dos filhos, 
Matheus e Adriel 

Foto: Canindé Soares

PARABÉNS
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TOQUE DE LETRA

ALERTA!
Olá, pessoal! Quer queiram ou não, o sinal de alerta foi ligado pelos lados 
do ABC. Muita gente pode até achar exagero, por terem sido apenas 
duas rodadas até o momento. No entanto, pelo o que o time apresentou 
até agora, causa preocupação sim. A partida diante do Vitória teve dois 
momentos totalmente opostos. Uma primeira etapa com o time até bem, 
mordendo e dando trabalho ao adversário. Mas depois que Felipe Garcia 
foi expulso, o alvinegro simplesmente abdicou do ataque e contou com as 
displicências de alguns jogadores, como Márcio Azevedo - o primeiro gol 
foi um absurdo pela forma como ele simplesmente deu a bola ao Vitória.

ALERTA! (2)
A realidade é que o Marchiori e companhia precisam ficar muito atentos 
e já começarem a abrir os olhos. É sabido perfeitamente que o time sente 
falta de Matheus Anjos e de outras peças que podem agregar uma qualidade 
melhor ao time, mas repito: podem até achar exagero por serem apenas duas 
rodadas. Porém, ou começa uma reação ou será assim em cada jogo.

THIAGO CARVALHO
Sobre o novo técnico americano, eu, particularmente, gostei do que vi 
em sua chegada. Por mais que tenha tido grande destaque pelo trabalho 
feito no Caxias - e diferentemente de outros nomes que foram destaques 
e acabaram não dando certo no alvirrubro -, as falas de Thiago me 
passaram muito mais uma convicção de segurança e, automaticamente, 
confiança sobre o projeto do América para a Série C. Tem tudo para dar 
muito certo. Vamos torcer!

FALANDO EM PROJETO...
Eis que a SAF Americana foi aprovada. Claro, ainda irão rever alguns 
pontos - sobretudo no que tange o percentual do capital social. Porém, 
o passo mais importante foi dado. Agora, reitero (principalmente ao 
torcedor) que a SAF será muito mais um meio possível do que a única 
solução. É preciso entender que este caminho é para projetos a longo 
prazo e tenha algo melhor para o clube em um futuro próximo. Até 
aconselho aos amigos a lerem o livro do Irlan Simões: “Clube Empresa: 
abordagens críticas globais às sociedades anônimas de futebol”. Ainda 
estou na metade do livro, mas já dá para compreender (de forma mais 
realista) um pouco sobre o assunto.

HORA DE REVER
Fala-se tanto em valorizar os Campeonatos Estaduais que vai chegar um 
momento, principalmente em terras potiguares, de que os principais clubes 
vão deixar de lado. Isso pelo simples fato do calendário complicar todo 
o planejamento. Os torcedores do ABC e do América estão muito mais 
preocupados, neste momento, com as Séries B e C (respectivamente). E 
marcar datas que vão além daquilo que foi planejado mostra exatamente esta 
desvalorização (além de falta de organização).

HORA DE REVER (2)
Até podemos trazer o valor “Clássico-Rei” para justificar que, independente 
de datas, vai ser uma atração a mais. No entanto, é preciso entender 
também que seria mais interessante obedecer ao documento (sobre as 
datas das competições) que a CBF envia às federações justamente para 
que não extrapole o já bagunçando calendário. Tá na hora de rever isso aí.

PARABÉNS AO ABC NO BEACH 
SOCCER!
Para encerrar a nossa Coluna de hoje, é importante registrar a belíssima 
participação do ABC no Circuito Brasil de Beach Soccer. O time de 
Galinhos, que representou o alvinegro, terminou sua participação com 
uma derrota para o Anchieta-ES – adversário esse que o mesmo ABC 
havia vencido na primeira fase. A campanha do alvinegro na competição 
pode ser resumida em oito jogos, com quatro vitórias e quatro derrotas 
e o quarto lugar. Ficam os parabéns a todos que representaram bem o 
RN na competição. Bom, é isso. Que todos tenham um início de semana 
totalmente excelente. Até a próxima! Valeu!

A empresa Marquise Am-
biental negocia a compra do 
aterro sanitário de Natal, situado 
em Ceará-Mirim. O valor da ne-
gociação é mantido em sigilo co-
mercial, pois aguarda aprovação 
do Conselho Administrativo de 
Defesa Econômica (Cade).

A operação consiste na aqui-
sição de 100% das ações das 
empresas Sereco S.A. e Braseco 
S.A. pela Marquise. A Braseco é 
a atual detentora da concessão 
do aterro sanitário de Ceará-Mi-
rim, que iniciou as operações em 
2004. A análise do Cade é para 
saber se a aquisição pode se con-
figurar em uma possível concen-
tração de mercado. O Conselho 
ainda não definiu uma data para 
julgar a compra. 

Segundo documentos anali-
sados pelo NOVO, a Marquise 
descarta concentração comer-
cial. A empresa explica que a 
operação “não resulta em sobre-
posição horizontal concorren-
cialmente relevante no mercado 

de tratamento e destinação de 
resíduos”.

A Marquise justifica, ainda, 
que a Braseco tem participação 
ínfima no cenário nacional de 
tratamento e destinação de re-
síduos e, com o fechamento do 
negócio, a participação da Mar-
quise seguirá inferior a 20% do 
mercado no cenário nacional.

Além disso, a negociação tem 
como foco o resultado da licita-
ção da limpeza pública de Natal, 
que deve ser feita pela Compa-
nhia de Serviços Urbanos de 
Natal (Urbana) ainda este ano. A 
Marquise é responsável por parte 
da coleta de lixo de Natal.

Segundo a assessoria de im-
prensa da Urbana, a Marquise 
consultou o Cade, mas não fez 
nenhuma oferta. A empresa pú-
blica diz que qualquer assunto 
legal relacionado ao aterro sani-
tário é tratado pela Procurado-
ria Geral do Município. “Como 
não há proposta alguma, há uma 
consulta, não posso falar sobre 

hipótese”, informou a Urbana.
A Urbana pretende lançar 

três editais para contratação de 
empresas para a realização das 
atividades, no entanto, o proces-
so acabou sendo suspenso após 
a identificação de irregularidades 
pelo Tribunal de Contas do Es-
tado do Rio Grande do Norte 
(TCE-RN), que abriu investiga-
ções sobre o certame. O proces-
so está em tramitação na Corte 
de Contas há mais de um ano.

Em janeiro, a Urbana alegou 
que aguarda um posicionamento 
final do Tribunal de Contas do 
Estado sobre os editais, e que 
a realização do certame depen-
de do posicionamento final do 
TCE. Por sua vez, o TCE alega 
que não é possível determinar 
um prazo para a resolução do 
processo.

A Marquise foi procurada 
pela reportagem, mas não houve 
resposta até o fechamento desta 
edição. A Braseco também  não 
se pronunciou.

Marquise negocia 
compra do aterro 
sanitário de Ceará-Mirim
OPERAÇÃO PREVÊ AQUISIÇÃO DE 100% DAS AÇÕES DA BRASECO, 
ATUAL PROPRIETÁRIA DO ATERRO; CADE ANALISA NEGÓCIO

Foto Braseco

Aterro sanitário de Natal, situado em Ceará-Mirim, iniciou as operações em 2004

COMO FUNCIONA O SERVIÇO DIÁRIO
Sem a devida realização da 

licitação, a Urbana opera a reali-
zação dos serviços por meio de 
contratos emergenciais aditiva-
dos a cada seis meses. De acor-
do com a estatal, cada empresa 
que hoje atua poderá entrar no 
processo licitatório, onde fará 
a cotação do seu preço e quem 
oferecer o menor preço com 
condições técnicas, acervo técni-

co, e que atenda às necessidades 
do edital, será a empresa vence-
dora.

Durante o ano de 2021, o 
serviço foi responsável pela co-
leta de 436.443,78 toneladas, 
sendo 265.669,76 de resíduos da 
coleta domiciliar. Por mês foram 
coletadas 161.375,72 toneladas 
de resíduos da construção civil. 
A média mensal de a coleta do-

miciliar foi de 22.139,15 tonela-
das.

Já em 2022 foram 393.660,33 
toneladas coletadas, sendo 
242.424,43 toneladas de resíduos 
da coleta domiciliar. Os resíduos 
de construção civil chegaram à 
média de 141.994,17 toneladas 
por mês. A média domiciliar, 
segundo a Urbana, foi de 22 mil 
toneladas por mês.
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Novo espaço terá parque infantil lúdico, playground, um mini-anfiteatro e uma nova área de convivência coberta

Foto: Roberto Galhardo/SEMSUR

Reprodução
Conhecida popularmente 

como Praça Cívica, a Praça Pe-
dro Velho, localizada em Petró-
polis, está passando por obra 
de requalificação que trará no-
vos equipamentos, acessibilida-
de, paisagismo e iluminação em 
LED. Com um investimento de 
R$ 2.059.699,08, as obras atingi-
ram 25% de execução e têm pre-
visão de conclusão para o próxi-
mo mês de agosto. 

A nova Praça Pedro Velho 
terá um novo piso, com demar-
cação de pista de caminhada. 
Novos equipamentos darão des-
taque ao novo espaço, dentre 
eles um parque infantil lúdico, 
playground, um mini-anfiteatro, 
palco para apresentações coberto 
e uma nova área de convivência 
coberta. A praça terá ainda novo 
mobiliário urbano, novos bancos, 
acessibilidade, paisagismo, novo 
espaço para quiosques e ilumina-
ção em LED de toda a sua área. 
A obra ficará completa para que a 
população de Natal possa voltar 
a usar o espaço.

Para o prefeito Álvaro Dias, 
a cidade tem como premissa ser 
voltada para as pessoas e a praça, 
uma das mais icônicas da cidade, 
precisa de novos atrativos para 
cumprir sua função social bási-

ca: reunir os cidadãos. O chefe 
do Executivo Municipal adotou 
outro modelo de gestão, a inte-
gração das secretarias nas ações. 
As secretarias municipais de Ser-
viços Urbanos (Semsur), de Ad-
ministração (Semad) e de Mobi-
lidade (STTU) estão trabalhando 
em conjunto para dar agilidade 
aos processos.

“Estamos colocando a cida-
de a serviço das pessoas. Todas 
as nossas obras têm esse objetivo 
e com a Praça Pedro Velho não 
seria diferente. O local é históri-
co e ficou famoso por ser ponto 
de encontro da cidade. Com o 
passar do tempo, sem melhorias, 
perdeu um pouco seu encanto, 
mas, agora com a requalificação, 
voltará a ser um grande atrativo 

para natalenses e turistas”, aposta 
Álvaro Dias.

A requalificação da Praça Pe-
dro Velho também dará atenção 
especial à preservação ambiental. 
“Vamos realizar um amplo proces-
so de paisagismo no local, entre-
gando a beleza que a praça merece, 
mas não vamos mexer nas árvores 
nativas e nas que já estão lá”, desta-
ca o prefeito Álvaro Dias. 

Além disso, a área da praça e 
entorno passará por um amplo 
processo de modernização na ilu-
minação. Toda a iluminação está 
projetada para o uso do LED, o 
que garante mais luz no local e 
também uma maior economia de 
luz e respeito ao meio ambiente. 
Ainda existe a possibilidade da 
instalação, por meio da Sempla, 

do 5G grátis no local, seguindo 
as diretrizes do programa. 

Para o titular da Semsur, a 
nova Praça Pedro Velho será 
motivo de orgulho para os nata-
lenses e voltará a ser frequentada 
por todos. “A Praça Pedro Velho 
estava há mais de dez anos sem 
intervenções e o prefeito Álva-
ro Dias apontou o local com 
uma das áreas prioritárias de sua 
gestão para a realização de uma 
grande revitalização. A Semsur 
vem cumprindo a determinação 
da gestão e está, nos últimos 
meses, implantando uma nova 
iluminação, que é totalmente em 
LED, um mini-anfiteatro, parque 
lúdico infantil, novo calçamen-
to e muito mais. Os espaços da 
Praça serão utilizados realmente 
para a convivência das famílias, 
convivência das pessoas, do la-
zer, do esporte, com muita quali-
dade e segurança. Queremos en-
tregar a Praça Cívica totalmente 
modernizada nos próximos me-
ses, além disso, a Semsur traba-
lha na execução de projetos de 
revitalização de pelo menos 15 
praças neste ano. Nossa priori-
dade sempre será ofertar à po-
pulação bons espaços de lazer e 
convivência”, pontua o secretá-
rio Irapoã Nóbrega.

Reforma da Praça Pedro Velho 
deve ser finalizada até agosto
COM FOCO NA PRESERVAÇÃO AMBIENTAL, OBRA DE REQUALIFICAÇÃO TEM INVESTIMENTO DE 
R$ 2 MILHÕES E VISA TORNAR O ESPAÇO PÚBLICO ATRATIVO PARA NATALENSES E TURISTAS

MODELAGEM E 
NEGOCIAÇÃO DE 
PROJETOS DE 
INVESTIMENTOS EM 
EMPRESAS 

O desafio na bus-
ca pela evolução no 
mercado empresarial 
cria a necessidade do 
empresário ajustar a 
atuação do negócio, 
com regularização dos 
processos, sem criar 
estruturas engessadas 
ou onerosas. 

A modelagem do 
negócio para recepção 
de projetos de investi-
mentos poderá conec-
tar grupos financeiros 
e empresas demons-
trando a criação de va-
lor para a empresa ou 
determinado negócio.

Assim, o projeto de 
investimento realiza-
do por uma assessoria 
jurídica especializada 
proporciona ao empre-
sário informações cri-
teriosas e imprescindí-
veis podendo modular 
operações financeiras 
estruturadas, desen-
volver fusões, analisar 
os riscos do mercado 
e modelo de opera-
ção, ampliar o setor de 
Compliance nos setores 
contábil/trabalhista/
tributário/empresarial 
e implementar novos 
fluxos de processos.

Empresas eficien-
tes são vistas como 
excelentes oportunida-
des para realização de 
negócios.

O ponto chave em 
questão se encontra na 
análise dos detalhes e 
atuar na forma de via-
bilizar a realização do 
projeto, que tenha es-
tratégia de ação para 
seguir a negociação e 
possuir eficiência para 
recepcionar o investi-
mento.

Então, qual a sua 
dúvida sobre fusão de 
empresas ou investi-
mentos em operações 
empresariais?

Envie sua dúvida para 
jairdamasceno@ccgd.adv.br

JAIR DAMASCENO
Advogado 
jairdamasceno@ccgd.adv.br

Praça teve novos projetos de acessibilidade e de iluminação 
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O Rio Grande do Norte tem 
43 mil pessoas que vivem em áre-
as de risco. Um levantamento feito 
pelo Serviço Geológico do Brasil, 
entidade vinculada ao Ministério 
de Minas e Energia, aponta que há 
58 áreas consideradas suscetíveis 
a enchentes ou deslizamentos de 
terra em todo o estado.

Segundo o Painel de Risco 
Geológico, atualizado pela última 
vez em 30 de janeiro, a cidade de 
Mossoró é a que registra o maior 
número de áreas de risco, propí-
cias a enchentes: 16 (todas com-
postas por moradias, comércios e 
até escolas).

Uma dessas áreas, inclusi-
ve, chegou a causar transtornos 
após as fortes chuvas das últi-
mas semanas. Com o aumento 
do nível do Rio Mossoró, as resi-
dências de quatro famílias foram 
invadidas pelas águas. Com isso, 
a Prefeitura de Mossoró dispo-
nibilizou local de abrigo para as 
pessoas desalojadas.

A Defesa Civil mossoroense 
informou que segue monitorando 
todas as áreas do município, com 
foco nas áreas ribeirinhas, locali-
zadas às margens do Rio Mosso-
ró, bem como acompanhando a 
elevação do nível do rio.

“Diante do cenário, as equi-
pes da Prefeitura de Mossoró 
trabalham em conjunto em pla-
nejamento de ações para um 
plano de contingência em caso 
de enchentes e alagamentos em 
áreas de risco. Além da Defesa 
Civil, equipes da Infraestrutura e 
Assistência Social trabalham no 
monitoramento e acompanha-
mento da população que reside 
em áreas ribeirinhas. O Municí-
pio está adotando todas as medi-
das necessárias para prevenção, 
orientação e resolução da situa-
ção diante do cenário resultan-
te das fortes chuvas na região”, 
disse a Prefeitura.

A Defesa Civil do Estado 
destacou que, no Brasil, existe 
uma rede de atuação composta 
por coordenadorias de prote-
ção e defesa civil dos municí-
pios, dos estados, assim como a 
União dispõe de uma secretaria 
nacional de proteção e defesa 
civil. Essas instituições integram 
um sistema e cada uma atua se-
gundo suas competências legais 
estabelecidas.

“A Coordenadoria Estadual 

de Proteção e Defesa Civil do 
Rio Grande do Norte trabalha 
em parceria com especialistas 
do Departamento de Geogra-
fia da UFRN, do Serviço Geo-
lógico do Brasil (CPRM), com 
suporte do Centro Nacional de 
Monitoramento e Alertas de 
Desastres Naturais (Cemaden/
MCTI) e da plataforma Inter-
face de Divulgação de Alertas 
Públicos (Idap), do Ministério 
do Desenvolvimento Regional. 
Sugerimos a ampliação dessas 
áreas mapeadas pelo CPRM, 
visto que esse mapeamento re-
mete a áreas susceptíveis a mo-
vimento de massa e enchentes”, 
detalhou.

O órgão ainda explicou que, 
atualmente, para cada área ma-
peada, é possível que sejam emi-
tidos avisos e alertas específicos. 
“É importante porque possibi-
lita alertas mais assertivos para 
essas localidades já mapeadas”, 
afirmou.

“Estamos discutindo a pos-
sibilidade de ampliar essas áreas 
e podermos tornar esses alertas 
cada vez mais assertivos. Além 
disso, a Defesa Civil já vem so-
licitando há pouco mais de um 
ano que os municípios, através 
das suas coordenadorias munici-
pais, identifiquem áreas de risco 
em seus territórios que possam 

ser objeto desse mapeamento do 
CPRM”, acrescentou.

“A intenção é que todo o esta-
do seja mapeado para que tenha-
mos, no futuro, todas as ações 
necessárias de forma mais ampla 
em relação ao que temos hoje”, 
pontuou a Defesa Civil.

A recomendação do Serviço 
Geológico do Brasil é que, em 
caso de chuvas intensas, seja evi-
tado o lançamento de lixo e entu-
lho em superfície, bem como se 
evite o avanço da ocupação em 
áreas de risco. Além disso, a en-
tidade também recomendou que 
sejam feitas obras de drenagem e 
saneamento.

RN registra 58 áreas suscetíveis a 
enchentes e deslizamentos de terra
MOSSORÓ É A CIDADE POTIGUAR COM MAIOR NÚMERO DE ÁREAS DE RISCO DO ESTADO; DEFESA CIVIL DO RIO GRANDE DO 
NORTE INFORMOU QUE DESENVOLVE PLANOS DE AÇÕES DE EMERGÊNCIA PARA AS CIDADES AFETADAS PELAS CHUVAS

58
Número de áreas 
de risco no RN

43.576
Número de 
potiguares que 
moram em áreas 
de risco

16
Número de locais 
de risco em 
Mossoró

DADOS

Foto: Prefeitura de Mossoró

Foto:  Prefeitura de Mossoró

Após as chuvas de abril, residências próximas às margens do Rio Mossoró foram invadidas pelas águas 

Defesa Civil de Mossoró orienta população sobre riscos

O Brasil tem 43 mi-
lhões de pessoas que vi-
vem em 13.693 áreas de 
risco. Dessas, 41, mil lo-
calidades são classificadas 
como de “risco muito 
alto”, de deslizamentos e 
inundações, por exemplo. 
Já o número de áreas clas-
sificadas como de “risco 
alto” é de 9,5 mil. Os da-
dos podem ser visualiza-
dos no painel do Serviço 
Geológico do Brasil, vin-
culado ao Ministério de 
Minas e Energia.

Os estados mais im-
pactados são Santa Catari-
na, Minas Gerais, Espírito 
Santo e São Paulo. O Ser-
viço Geológico do Brasil 
disponibiliza o mapa onli-
ne para prevenção de de-
sastres. O mapa apresenta 
a localização e algumas 
características de área pro-
pensas a serem afetadas 
por eventos adversos de 
natureza geológica, como 
deslizamentos, inunda-
ções, enxurradas, fluxo de 
detritos, quedas de blocos 
de rochas e erosões.

BRASIL
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Fábio Cortez/ Arquivo NOVO
A maior produtora de melão 

do Rio Grande do Norte, a Agrí-
cola Famosa, está buscando uma 
solução individual para garantir o 
transporte de seus produtos para 
o mercado europeu. A empresa, 
que possui 30 mil hectares irri-
gados e faturou R$ 1 bilhão no 
ano passado, firmou um contrato 
com a empresa Green Sea para 
ter disponibilidade para fazer o 
transporte de 35% de sua safra 
para a Europa pelo porto de Na-
tal, mudando sua logística.

Para atender a nova realida-
de, a Agrícola Famosa criou uma 
nova empresa, focada principal-
mente no Reino Unido. O em-
presário Luiz Roberto Barcelos, 
dono da Agrícola Famosa, disse 
ao NOVO Notícias que estão 
negociando preços, condições 
e para onde será o serviço, mas 
ainda não pode anunciar nada 
oficialmente, pois as conversas 

estão em andamento.
A empresa bancará a estrutu-

ra do transporte, já que o Porto 
de Natal não possui mais con-
trato com o Grupo CMA CGM, 
que era responsável pelo trans-
porte marítimo e conteineriza-
ção no porto da capital potiguar. 
As conversas estão acontecendo 
e existe a perspectiva de uma 

operação ter início entre julho 
e agosto, segundo a Companhia 
Docas Do Rio Grande do Norte 
– CODERN. 

“Vale ressaltar que, neste mo-
mento, a safra de frutas acabou, 
período em que o navio da CMA 
CGM muitas vezes diminuía a 
frequência da vinda a Natal, entre 
abril e julho”, disse a CODERN. 

O secretário Guilherme Sal-
danha, da Secretaria Estadual de 
Agricultura e Pesca, que viajou no 
início do ano para Portugal com o 
objetivo de conseguir um substi-
tuto para a CMA CGM, afirmou 
que o Governo do Estado está 
preocupado e tem interesse em 
que as frutas produzidas no Rio 
Grande do Norte sejam exporta-
das pelo porto de Natal. Por isso, 
a Secretaria juntou um grupo de 
principais exportadores para via-
bilizar a atração de novas compa-
nhias marítimas para a região.

“A expectativa agora é saber 
quem será o novo presidente da 
Companhia Docas do Rio Gran-
de do Norte (CODERN) para 
que, juntos, Governo do Esta-
do, CODERN e demais expor-
tadores possam viabilizar cada 
vez mais o transporte das fru-
tas produzidas na região”, falou 
Guilherme.

Segundo o secretário, uma 
nova companhia marítima substi-
tuirá a CMA/CGM com uma rota 
semanal e a intenção é buscar um 
segundo navio para termos duas 
rotas semanais. De acordo com 
o titular da SAPE, é a mesma 
empresa que está em negociação 
com o empresário Luiz Roberto 
Barcelos. A preocupação do Go-
verno é que a fruta não saia da 
região e deixe de ser exportada 
pelo porto de Natal. 

“Hoje está cada dia mais com-
petitivo esse negócio de operação 
portuária, mas a gente tem essa 
preocupação, tem trabalhado e já 
lhe adianto: vai existir uma nova 
companhia marítima com rota e 
frequência semanal, levando par-
te de nossas frutas. O que a gente 
tá querendo é otimizar, fazer com 
que a gente tenha cada vez mais 
navios transportando nossas fru-
tas”, finalizou Saldanha.

Nova empresa começa a exportar frutas 
a partir de julho pelo Porto de Natal
EMPRESA POTIGUAR AGRÍCOLA FAMOSA FIRMOU CONTRATO COM A COMPANHIA MARÍTIMA GREEN SEA, DO REINO UNIDO, 
PARA TRANSPORTAR, ATRAVÉS DO PORTO DE NATAL, PARTE DA SAFRA DE FRUTAS ATÉ O CONTINENTE EUROPEU

Nova empresa substituirá CMA CGM com rota semanal
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Dois anos de apurações, de 
checagem de fatos, de notícias 
relevantes e de compromisso 
com você, leitor. Nesta edição, o 
NOVO Notícias celebra seu se-
gundo aniversário, com cada vez 
mais bagagem e experiência.

O jornalista, fundador e di-
retor executivo do NOVO, Jean 
Valério, afirma que os dois anos 
do jornal são a prova da singu-
laridade do projeto no merca-
do editorial. “Olhar para onde 
todo mundo está olhando e en-
xergar o que poucos estão ven-
do. É mais ou menos isso que 
fazemos. Acreditamos no bom 
jornalismo, na tradição, num 
time de profissionais qualifica-
dos, jornalistas na sua essên-
cia”, afirmou.

Já para Jeanny Damas, dire-
tora administrativa e co-funda-
dora do NOVO, os dois anos do 
veículo marcam a comemoração 
de um jornalismo com credibi-
lidade e responsabilidade. “Im-
primir toda semana folhas que 
levam informação diretamente 
às mãos das pessoas na época 
virtual em que vivemos não tem 
sido fácil. Aprendemos e nos 
reinventamos todos os dias, e se-
guimos firmes no propósito de 
praticar o que amamos fazer que 
é comunicar. Nosso agradeci-
mento aos leitores, aos parceiros 

e a nossa competente equipe”, 
agradeceu.

Convergindo com Jean e Je-
anny, a chefe de Redação Cristia-
ne Macêdo afirmou que, apesar 
do pouco tempo de existência, o 
NOVO Notícias vem se conso-
lidando no mercado pelo sério 
trabalho que vem fazendo e pela 
equipe comprometida com a im-
parcialidade. E prometeu novida-
des: “Comemoramos dois anos 
com o desejo de nos tornarmos 
cada vez mais relevantes e de am-
pliar a nossa distribuição, chegan-
do a mais pontos de Natal e Gran-
de Natal”, revelou.

Para a professora de jornalis-
mo Cristina Vidal, dois pontos 

relevantes marcam o segundo ano 
do NOVO Notícias: “Primeiro a 
importância de fazer jornalismo 
e como um veículo, mesmo que 
pequeno, pode contribuir para 
trazer temas relevantes e promo-
ver debates que às vezes não terão 
o mesmo destaque em grandes 
meios. Ressalto ainda o valor de 
empreender em comunicação. In-
formação de qualidade é positivo 
para a sociedade, para os profis-
sionais e também para o merca-
do”, finalizou a especialista. 

Para comemorar os dois anos 
de existência, preparamos uma 
retrospectiva com os principais 
momentos do NOVO impresso 
ao longo deste período. Confira: 

A trajetória do NOVO 
Notícias em dois 
anos de existência
CELEBRANDO DOIS ANOS DE JORNALISMO DE QUALIDADE, NOVO 
NOTÍCIAS É EXEMPLO DE COMPROMISSO COM A INFORMAÇÃO

ONDE TUDO COMEÇOU…

600 MIL MORTES 

FIM DA PANDEMIA

1 ANO

100 EDIÇÕES

Foto: Dayvissom Melo

Foto: Dayvissom Melo

Parte da equipe de jornalismo do NOVO Notícias

Com profissionais qualif icados, o NOVO se destaca no mercado editorial potiguar

EDIÇÃO 1 - Nossa história 
começou em 2021, em meio 
à pandemia da Covid-19. Em 
nossa primeira edição impressa, 
trouxemos a dura realidade da 
população durante o período, 
com destaque para a situação 
de extrema pobreza enfrentada 
por muitos potiguares. Na época, 
mais de 1 milhão de pessoas 
sobreviviam com até R$ 89 por 
mês no Rio Grande do Norte. 

EDIÇÃO 25 - Na nossa 25ª 
edição, destacamos o número 
de vítimas da Covid até então. 
Na época, o Brasil chegou à 
marca de 600 mil mortes. Outro 
destaque foi a investigação do 
Ministério Público do RN contra a 
Hapvida, que estaria receitando o 
“kit covid” para pacientes.

EDIÇÃO 50 - Passado o auge 
da Covid, passamos a noticiar 
os impactos do período na 
economia. Na edição de número 
50, destacamos o fato de lojistas 
terem abandonado o Centro de 
Natal. O motivo: a crise econômica 
e a saída de órgãos públicos da 
Cidade Alta, que deixaram o local 
com bem menos consumidores 
que o habitual.

EDIÇÃO 53 - Completamos nosso 
primeiro ano e noticiamos com 
exclusividade a interceptação de 
uma advogada envolvida com o 
crime. Ela era usada como “garota 
de recado” para enviar mensagens 
a presos custodiados em segurança 
máxima no RN. O NOVO divulgou 
o conteúdo de mensagens com 
ordens sobre controle do tráfico de 
drogas, acerto de contas, ameaças a agentes de 
segurança pública e até crimes cometidos fora 
das penitenciárias.

EDIÇÃO 100 - O NOVO chegou ao marco de 100 
edições impressas com o compromisso cada vez 
mais forte de se comunicar com responsabilidade 
e credibilidade. Nesta edição, destacamos os 
impactos da venda de ativos da Petrobras. Também 
publicamos uma entrevista com a governadora 
Fátima Bezerra, onde ela listou investimentos para 
as áreas de energias renováveis e logística.
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Foto: Arquivo pessoal
No dia 16 de abril de 2022, um 

grupo de jovens jornalistas de Na-
tal deram o pontapé inicial em um 
projeto que conquistou os fãs de 
futebol e hoje é um dos mais con-
solidados canais de transmissão do 
esporte no Rio Grande do Norte. 
Gustavo Sousa, Pedro Henrique 
Dias, Arthur de Souza e Matteus 
Fernandes são os responsáveis por 
dar ao jornalismo esportivo poti-
guar, uma opção mais leve, descon-
traída e que traga o telespectador 
para dentro das transmissões atra-
vés do canal Central Esportiva. 

“A Central Esportiva começou 
a partir da ideia e iniciativa de quatro 
amigos, que já trabalhavam juntos 
fazendo transmissão esportiva em 
um projeto de extensão da Rádio 
Universitária, e em determinado 
momento, decidiram tentar empre-
ender no mercado de transmissão 
esportiva, mas com um projeto 
voltado apenas para conteúdo no 
YouTube”, explica Gustavo Sousa, 

cofundador da Central Esportiva. 
A opção de focar nas trans-

missões por meio da plataforma 
de vídeos não foi à toa. Gustavo 
conta que a escolha foi feita com 
base em experiências vividas por 
eles. “Foi um fenômeno que a 
gente detectou enquanto ainda 
estávamos na rádio universitária, 
que já havia um movimento mui-
to grande de transmissões com 

altíssima audiência no YouTube”, 
completa Gustavo Sousa.

O projeto, que ainda é jovem, 
celebrou o primeiro aniversário há 
pouco mais de uma semana, mas já 
tem um espaço consolidado e é de 
muita importância para as carreiras 
também jovens dos seus membros. 
O aniversário da primeira transmis-
são feita pelo quarteto foi no último 
dia 16. Na mesma data do ano pas-

sado, a Central apresentou as emo-
ções de Ferroviário e ABC, abrindo 
a temporada do Alvinegro na Série 
C de 2022. A vitória da equipe na-
talense por 3 a 1 anunciava que na-
quele dia nascia também uma equi-
pe pé quente no jornalismo.

A Central nasceu na temporada 
mais vitoriosa do futebol potiguar 
dos últimos anos. Em 2022 eles 
viram e transmitiram de perto o 
retorno do ABC à Série B, e o pri-
meiro título nacional do América, 
que conquistou a Série D e pôs fim 
ao martírio de seis anos na última 
divisão do futebol brasileiro. 

Os jogos que garantiram os 
acessos, ABC x Paysandu, dia 17 
de setembro, e América e Caxias, 
dia 28 de agosto, são dois dos mais 
marcantes da recente história da 
empresa. Mas há outro jogo, ain-
da mais recente, que merece um 
destaque especial. A semifinal da 
Copa do Nordeste, iniciada dia 29 
e finalizada no dia 30 de março, en-

tre Sport e ABC, na Ilha do Retiro, 
é motivo de grande orgulho para 
a equipe. O jogo foi suspenso no 
dia 29 por conta das fortes chuvas 
em Recife, e aproximadamente 30 
minutos do jogo foram disputados 
no dia seguinte. Foram esses mi-
nutos finais que renderam a maior 
audiência de transmissão esportiva 
da história do esporte potiguar na 
plataforma YouTube, com 103 mil 
visualizações. 

Hoje, o canal da Central Espor-
tiva soma mais de 5,4 mil inscritos. 
São mais de 850 mil visualizações 
desde o início do projeto, sendo 
360 mil só em 2023, o que faz da 
emissora a segunda mais ouvida do 
estado, superando gigantes conso-
lidadas da comunicação potiguar. 

Central Esportiva: canal criado por 
universitários faz sucesso no Youtube
CRIADO HÁ POUCO MAIS DE UM ANO POR QUATRO JOVENS AMANTES DO FUTEBOL, A CENTRAL ULTRAPASSOU 
RECENTEMENTE A MARCA DE 100 MIL VISUALIZAÇÕES EM UM ÚNICO JOGO, SENDO A MAIOR AUDIÊNCIA DO RN

Matteus Fernandes e André Samora em dia de transmissão

LEIA A MATÉRIA 
COMPLETA NO 
PORTAL
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